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ANIVERSARIO

INDUSTRIA

POR UNA POLÍTICA DE VIVIENDAS MÁS AGRESIVA

Los firmaron Gobierno y el Consejo Federal de Inversiones. También buscan promover 
créditos para PYMES vinculadas a la producción primaria y la 
reactivación productiva.

CONVENIOS PARA EL TURISMO SOSTENIBLE Y 
LAS INDUSTRIAS CULTURALES

NUEVA PLANTA 
PROCESADORA 
DE MARISCOS EN 
TOLHUIN

“SE VIENEN TIEMPOS 
DE DEFENDER A RÍO 
GRANDE” 

El candidato a gobernador por Juntos por el Cambio, Pablo Blanco, pidió “encarar una 
fuerte política habitacional en Ushuaia, tanto con el sector público como en el 
sector privado”.

PARA VON DER THUSEN LA LEGISLATURA TIENE QUE SER 
ABIERTA, MODERNA Y TRANSPARENTE 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ELECCIONES 2023

PROVINCIALES

PÁG.  16

ELECCIONES 2023

PÁG.  9

El candidato a legislador por Somos Fueguinos de la Lista 177, compartió el perfil para 
una eventual gestión legislativa, en caso de acceder a una banca en las 
elecciones del próximo 14 de mayo. 

OCHO NUEVOS COLECTIVOS SE 
SUMAN AL TRANSPORTE PÚBLICO

PÁG.  2
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La empresa argentina Argenwolf 
también procesará crustáceos 
y pescados en el Parque 
Industrial. Como parte del 
proyecto productivo, generará 
mano de obra local en la ciudad 
mediterránea. 

Ante un gimnasio Sportivo 
colmado, el intendente Perez 
encabezó el acto por el 33° 
Aniversario de la Provincialización. 
Pidió “seguir haciendo de nuestro 
suelo un lugar que valga la pena 
ser vivido”.

Cuatro de las nuevas unidades fueron adaptadas para personas con movilidad 
reducida. La nueva flota permitirá mejorar las frecuencias en todas 
las líneas. PÁG.  7
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SOMOS FUEGUINOS 

Von der Thusen es candidato en primer término a legislador. Repasó sus ocho años como concejal de Río Grande, cuatro de ellos 
presidiendo el cuerpo. Dijo que todo lo logrado se puede traspolar a la Cámara legislativa, en caso de acceder a una banca.

El presidente del Concejo Deliberan-
te de la ciudad de Río Grande y primer 
candidato a legislador provincial por el 
espacio Somos Fueguinos, Raúl Von der 
Thusen, visitó la ciudad de Uhsuaia en el 
marco de la campaña electoral, y com-
partió el perfil que busca imprimirle a 
una eventual gestión legislativa en caso 
de acceder a una banca en las elecciones 
del próximo 14 de mayo. 

En el estudio de FM Master’s, el edil 
riograndense definió que los represen-
tantes “tenemos que estar rindiendo 
cuentas constantemente”, tarea que ase-
gura haber llevado adelante todos estos 
años, fundamentalmente “a través de las 
redes sociales, de informes que hemos 
realizado y también siempre dando la 
cara en los medios de comunicación”. 

Von der Thusen dio cuenta de la 
presentación de más de 800 proyectos 
en sus dos gestiones como concejal en 
ocho años, la segunda como presiden-
te del cuerpo. Consignó que muchos de 
ellos fueron aprobados, y otros están en 
comisión, “pero no porque no le interese 
a la gente los temas, sino porque siem-
pre la cuestión política, la cuestión par-
tidaria termina cruzándose, y lamenta-
blemente la gente, el ciudadano, queda 
rehén de esas peleas”. 

Como presidente de la institución, 

PARA VON DER THUSEN LA LEGISLATURA TIENE 
QUE SER ABIERTA, MODERNA Y TRANSPARENTE 

consideró que desde 2019 produjo una 
transformación, fundamentalmente en 
los aspectos de accesibilidad e inclu-
sión. “El que conocía el Concejo ante-
rior y lo conoce hoy, sabe de lo que es-
toy hablando. Un Concejo Deliberante 
accesible, inclusivo, donde las personas 
con discapacidad pueden acceder ab-
solutamente a todas las oficinas, hasta 
un baño”.

Mencionó también haber llevado 
adelante un ingreso a la institución to-
talmente adaptado, en virtud de que 
“hace 35 o 40 años nunca había podido 
ingresar una persona que se movilizaba 
en silla de ruedas y esto venía siendo un 
reclamo. Lo primero que hicimos fue 

firmar un decreto para derribar estas 
barreras arquitectónicas”.

El candidato a la Legislatura dijo 
que otra de las iniciativas como presi-
dente del Concejo fue capacitar a todo 
el personal de planta en lengua de se-
ñas: “esto es muy importante, es una 
población muy grande en Río Grande, 
personas sordas que iban constante-
mente al Concejo para ver un proyecto, 
un concejal y era muy difícil entablar 
una comunicación real y que les pueda 
servir. Bueno esto hoy ya no sucede”.

Otra de las innovaciones que apun-
tó Von der Thusen fue que el Concejo 
actualmente “no usa una sola hoja de 
papel. Somos la única institución pú-
blica de todo el país que despapeliza-
mos y utilizamos un sistema totalmen-
te digital. Esto genera mayor velocidad 
y derribar la burocracia”.

También aludió a una optimización 
presupuestaria concretada en la insti-
tución deliberativa. “¿Cuál fue el secre-
to?” preguntó al aire el edil: “primero, 
vocación de servicio y compromiso 
institucional, entender que estamos 
en ese lugar brindando un servicio. Se-
gundo, bajar el gasto político. Nosotros 
hicimos una reducción del gasto polí-
tico que alcanzó casi el 40%. Con esa 
reducción del costo político pudimos 
hacerlo, lo transformamos como está 
hoy el Concejo”.

Bajar asesores fue la acción princi-
pal en su iniciativa de reducir el gasto 
político del cuerpo. “Las gestiones an-
teriores -continuó- tenían muchísi-
mos más asesores. Yo lo medía por una 
cuestión personal. Fui el concejal que 
más proyectos presentó en la primera 
gestión. En la segunda, dije ‘a mí me 
alcanzó con siete personas, a todos le 
tienen que alcanzar con siete perso-
nas’. No puede ser que algunos en la 

gestión anterior tenían hasta 35 o 36 ase-
sores ¿Cómo yo lo pude hacer con 7 y el 
resto no lo puede hacer?”

En tanto considera haber concretado 
una apertura del Concejo Deliberante 
que preside en términos de moderniza-
ción, dijo que eso “genera un beneficio 
automático que es la transparencia, po-
der mostrar que estamos haciendo”.

El riograndense señaló que todo el 
trabajo enumerado que pudo realizar en 
el Concejo local, “todo esto hay que tras-
polarlo a la Legislatura” como concepto 
central de su propuesta política.

En primera instancia, manifestó ha-
ber visitado la Legislatura y comproba-
do que “es poco accesible para perso-
nas con discapacidad. No debe ser algo 
incómodo para la persona, debería ser 
totalmente normal que todos podamos 
ingresar a las instituciones públicas”.

Esa apertura institucional que impul-
sa responde a la premisa de que los fun-
cionarios electos “estamos al servicio de 
la sociedad. Las instituciones se tienen 
que abrir, tienen que salir, hablar con la 
gente, abrirse la ciudadanía ¿Y cómo se 
abre? Modernizándolo, cuando moder-
nizamos, transparentamos”.

“Creo que la Legislatura está muy 
alejada de la gente” enfatizó luego Raúl 
Von der Thusen. Y propuso un ejercicio 
práctico: “paremos a una persona en la 
esquina y preguntémosle si nos puede 
decir al menos el 20% de los legisladores. 
Lamentablemente el trabajo institucio-
nal de la Legislatura solamente lo pode-
mos ver un poco más activo en la época 
electoral”. De paso, insertó una velada 
crítica a los actuales legisladores, sobre 
quienes dijo: “llama mucho la atención 
que hace un año se decía una cosa de los 
otros y hoy los vemos a todos en la mis-
ma lista”.

Finalmente, distinguió que el alto 
grado de consenso que reina en la Le-
gislatura actual “no me parece que esté 
mal, porque puede suceder”. Pero, puso 
en duda el permanente acuerdo “del 
100% de las cosas en una cámara legisla-
tiva donde son 15 legisladores, 6 o 7 fuer-
zas políticas y que terminen todos con-
sensuando en absolutamente todos los 
temas”. Al respecto, manifestó que “es 
como que hace un poco de ruido. En lo 
que más he escuchado es en lo que tiene 
que ver con pedidos que hace el Ejecu-
tivo. No sé si no presentó más proyectos 
el Ejecutivo que la Legislatura” concluyó 
el presidente del Concejo de Río Grande.
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TOLHUIN

Se trata de una empresa de capitales argentinos que tendrá su planta procesadora de mariscos, crustáceos, bivalvos y pescados 
extraídos de Puerto Almanza en el Parque Industrial de Tolhuin.

La empresa pesquera de capitales ar-
gentinos ArgenWolf S.A instalará su plan-
ta procesadora de mariscos, crustáceos, 
bivalvos y pescados de Puerto Almanza 
en el Parque Industrial de Tolhuin. 

Como parte del proyecto produc-
tivo, la empresa generará mano de 
obra local en la ciudad mediterránea. 
Además, la propuesta incluye que Ar-
genWolf impulse un proceso de capa-
citación previa al personal al comienzo 
de la puesta en marcha de la actividad.

El titular de la empresa, Ulises Cas-
tagnaro, manifestó que “el desarrollo 
de la industria pesquera en Tierra del 
Fuego es un punto más que importan-
te, sobre todo teniendo en cuenta que 
lo que se debate en la provincia es am-
pliar la matriz productiva con recursos 
naturales propios”. 

Se espera que en un breve y a cor-
to plazo la planta procesadora ya esté 
activa y que garantice la provisión de 
todos sus productos para el mercado 
local, más allá de las posibilidades de 
exportación dependiendo de la espe-
cie del fruto de mar.

El proyecto incluye el procesado 

LA PESQUERA ARGENWOLF TENDRÁ SU PLANTA 
PROCESADORA DE BIVALVOS DE ALMANZA 

de crustáceos (congelado de entero, 
cluster y carne); procesado de pesca-
dos (fileteado y congelado) y procesa-
do de bivalvos (congelado individual 
en media valva o pulpa).

Con este proyecto sería la primera 
vez que se pondría la mirada en Tol-
huin para un proceso productivo ge-
nuino de Tierra del Fuego. 

En cuanto a la pesca, este proceso 

será desarrollado por una empresa 
argentina con capitales propios sin 
haber recibido créditos ni subsidios 
estatales.

Para ello, la compañía cuenta con 
embarcaciones propias y una nave 
insignia con permiso de pesca otor-
gado por la provincia para el desarro-
llo de la actividad.

Desde el Municipio de Tolhuin 

aseguraron que “se trata de un paso 
sumamente importante para el creci-
miento industrial de Tolhuin al haber 
sido elegido como lugar de emplaza-
miento de esta empresa, y también 
para la provincia”. Además, señalaron 
que “han decidido hacer una puesta en 
valor fuerte de nuestros recursos natu-
rales ampliando la matriz productiva 
de Tierra del Fuego”.



  TIEMPO FUEGUINO |  27 de Abril de 20234 | 

 

 

ELECCIONES 2023

Ricardo Forgione Tibaudín, candi-
dato a la intendencia de Ushuaia por 
Republicanos TDF, habló de los prin-
cipales lineamientos de su propuesta 
política en caso de acceder al cargo a 
través de las elecciones que se realiza-
rán el próximo 14 de mayo. 

Tibaudin fue legislador provincial, 
y es un trabajador independiente del 
sector informático. “Hace 32 años que 
me fui de la Legislatura. Durante to-
dos estos años no participé en política 
para nada, más que una participación 
ciudadana” comentó por FM Master’s. 

Su regreso a la arena política lo ad-
judica a haber encontrado en Repu-
blicanos TDF “un grupo de gente fan-
tástico, el equipo es de primera, mejor 
incluso que en las épocas de la UCD de 
hace 34 años. Es más homogéneo, to-
dos tienen muchas ganas de trabajar, 
hay muchos chicos jóvenes. Realmen-
te venimos bien”.

El postulante a la intendencia ex-
plicó el concepto que buscan trans-
mitir en su campaña, de considerarse, 
como liberales, la única alternativa 
a los partidos tradicionales: “la pro-
puesta de los liberales es totalmente 
diferente a la del resto de los partidos 
de Argentina, de esto no hay ninguna 
duda. Paradójicamente nos va como la 
mona en la Argentina y en el resto del 
mundo hay muchos más liberales que 
acá, alguna razón debe haber” expresó 
en su argumentación.

El mensaje busca por lo tanto “con-
vencer a la gente que en los países en 
los que hay más libertad es donde se 

El candidato a intendente por Republicanos TDF, Tibaudin, lo planteó como una de las medidas para resolver la problemática habitacional 
en Ushuaia. También propuso que el municipio venda terrenos a precio de mercado en 360 cuotas.

REPUBLICANOS TDF: PROPONEN EXENCIÓN 
IMPOSITIVA A LOS ALQUILERES REGULARES 

vive mejor realmente, hay mejores 
estándares de vida, la gente come, no 
tiene preocupación, puede salir a co-
mer afuera, puede hacer vacaciones, 
son las cosas normales, en libertad se 
produce más” señaló.

En términos de propuestas con-
cretas para la ciudad, identificó como 
el problema más grave el de los alqui-
leres, y en ese aspecto “que por lo me-
nos el Estado haga un esfuerzo de no 
cobrar impuestos a los alquileres per-
manentes familiares. Eso va a generar 

una ventaja con respecto a los alqui-
leres temporarios, que son los que de 
algún modo están sacando viviendas 
del mercado”.

Esos inmuebles destinados a al-
quileres turísticos temporarios “tie-
nen que cumplir con la ley, está clarí-
simo, tienen que pagar los impuestos 
que corresponden” sostuvo, dado que 
en el caso contrario “están compi-
tiendo deslealmente con los hoteles, 
no tiene lógica que los hoteles pa-
guen impuestos, cargas sociales, un 
montón de cosas, habilitación”. Dado 
que los temporales generalmente los 
atienden familias, “no tienen gastos 
de empleados, ya de por sí tienen una 
ventaja interesante. Bueno, lo menos 
que se les pide es que se regularicen, 
se anoten, cumplan con las condicio-
nes”.

Respecto del inmobiliario, el plan-
teo consiste en exceptuar el pago a 
propietarios que alquilen en forma 
regular “y en la Legislatura, que no me 
corresponde a mí, pero te lo va a decir 
Agustín Coto, sacarles el impuesto de 
sellos, ingresos brutos y el fondo este 
de solidaridad”.

Considera que, quitándole carga 
tributaria al propietario, “también le 
bajas los costos y por lo tanto puede 
bajar el precio del alquiler, esta es la 
realidad”.

En el tren de bajar impuestos, uno 
de los conceptos centrales de la pro-
puesta liberal, “estamos viendo inclu-
so de trabajar directamente sobre el 
inquilino y devolverle, por ejemplo, si 
el inquilino tiene un automóvil, que 
no pague la patente, como una espe-
cie de ayuda municipal para que ten-
ga más dinero para pagar el alquiler”.

“La idea es que el Estado se retire 
de cualquier tipo de impuesto en una 
operación que es complicada de por 
sí”, resumió Ricardo Tibaudin.

En cuanto a la problemática de 
tierras, cuestionó que el municipio 
las venda por debajo del precio: “yo 
entiendo, la gente tiene necesidades. 
Ahora, en el concepto liberal, la gente 
que tiene necesidades no tiene por qué 
tenerlas toda la vida, en algún momen-
to le va a ir mejor y va a ser un propie-
tario que va a tener ingresos naturales 
y va a poder pagar lo que pueda pagar”.

En ese razonamiento lo que propo-
ne es facilitar a quienes viven situacio-
nes complicadas, ofreciendo el pago 
del terreno en 360 cuotas: “todos los 
meses paga la 360ava parte de lo que 
vale el terreno en ese momento y que-
da una hipoteca”.

Explicó que la medida busca com-
batir la realidad de que “si alguien reci-
bió un terreno subsidiado, dentro de 5 
o 10 años decide irse de la isla, lo vende 
a precio del mercado ¿quién se quedó 
con la diferencia? el señor al que había-
mos ayudado antes y todos los demás 
de algún modo estamos estafados”.

En términos generales y en relación 
con las incumbencias municipales y la 
premisa libertaria de achicamiento del 
Estado, el planteo del sector que repre-
senta “es abrir el juego a privados, in-
cluso a privados en riesgo. Tenemos un 
proyecto dando vuelta, que todos los 
partidos ahora están vendiendo lo que 
nosotros venimos diciendo hace años, 
achicar el Estado, bajar los impuestos”.

Por ejemplo, el servicio de transpor-
te público que el municipio actualmen-
te tiene dentro de su órbita a través de 
la UISE, Tibaudin, en caso de llegar a la 
intendencia, “probablemente utiliza-
ríamos la UISE como mecanismo para 
a su vez tercerizar eso. El planteo nues-
tro es que haya muchos más ramales 
de colectivos, buena parte de ellos lici-
tarlos directamente a empresas, como 
se hace en todos lados, adjudicar una 
línea que es rentable y dos que no son 
tan rentables para que la propia em-
presa lo maneje”.

En términos comparativos, enfati-
zó la conveniencia del sistema privado 
frente al estatal y puso como ejemplo 
cuando actualmente “se le rompe un 
colectivo y comprar los repuestos es un 
descontrol, porque pasan meses hasta 
que sale la licitación Ninguna de esas 
complicaciones las tienen las empresas 
privadas, que si le faltan colectivos, lla-
ma a la empresa de Buenos Aires, com-
pra otro colectivo, lo manda, lo pone, 
si se rompió un repuesto, manda a un 
tipo en avión a Buenos Aires a conse-
guir el repuesto y lo trae en el avión”.

Además de la mayor agilidad que en 
este aspecto le reconoce a la empresa 
privada, agregó finalmente el candida-
to que en las empresas estatales “gene-
ralmente el manejo del dinero es bas-
tante opaco, uno no sabe cuántos de 
todos los funcionarios que están ahí 
son necesarios y cuántos son políticos” 
adjuntó por último a su argumenta-
ción Ricardo Tibaudin.
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RÍO GRANDE

Con el objetivo de continuar tra-
bajando en la consolidación perma-
nente de la soberanía alimentaria en 
la ciudad, el Municipio de Río Gran-
de suma al paseo “Canto del Viento” 
como nuevo punto de comercializa-
ción de la marca RGA Alimentos. 

Este espacio, que cada fin de sema-
na convoca a emprendedores locales, 
artesanos y artistas en general, será 
también un lugar para el fortaleci-
miento, promoción y articulación de 
productores y productoras de nuestra 
ciudad.

En el stand de RGA Alimentos, los 
vecinos y las vecinas podrán encon-
trar tomates agroecológicos, ensa-
ladas de producción local y pescado 
fresco por medio de la Asociación de 
Pesca Aftesanal “Mirando al Mar”.

El nuevo de venta de la marca local 
de alimentos estará funcionando los 
fines de semana de 15 a 21 horas, en 

NUEVO PUNTO DE VENTA DE LA MARCA “RGA ALIMENTOS”
RGA Alimentos estará a partir de este fin de semana en el paseo “Canto del Viento”, con el fin de que las y los vecinos accedan a 
productos frescos y de calidad. 

CONTINÚA EL ANÁLISIS DEL 
SERVICIO DE TAXIS Y REMISES

La Dirección de Transporte Pú-
blico y Privado del Municipio sigue 
avanzando, junto a universidades, en 
el estudio de diagnóstico del servicio 
público de taxis y privado de remises.

En este marco, el director de Trans-
porte Público y Privado, Matías Buc-
ci, mantuvo una reunión con Patricia 
Arevalo, coordinadora de la Licencia-
tura en Economía y docente investiga-
dora de la UNTDF.

Durante la misma, el Municipio 
presentó la información requerida so-

bre el marco normativo y los datos ob-
jetivos de ambos servicios, para avan-
zar con el desarrollo del estudio. 

En las próximas reuniones se con-
vocarán sectores interesados para 
hacerlos participes de este estudio de 
diagnóstico. 

El Municipio permanece traba-
jando con compromiso y seriedad en 
el desarrollo de un estudio serio que 
arroje un diagnóstico certero y trans-
parente sobre ambos servicios, en pos 
de brindar soluciones concretas.

RÍO GRANDE

BECERRA SE REUNIÓ CON 
REPRESENTANTES DEL 
CORREO ARGENTINO 

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Omar Becerra 
se reunió con el gerente General de 
la Región Sur del Correo Argentino, 
Juan Pedro Servidio, quien estuvo 
acompañado por la jefa Comercial de 
la Región Sur, Valeria Crego y el jefe 
de Zona de Tierra del Fuego, Adrián 
Maggio. 

Durante el encuentro, el funcio-
nario destacó el trabajo que presen-
taron los representantes del correo, 
quienes explicaron el avance que 

hubo en la sistematización del servi-
cio, la aplicación de nuevas tecnolo-
gías, y entre ellas; la incorporación de 
un nuevo servicio, como el de la digi-
talización de documentos. 

Becerra, indicó que “desde la ges-
tión del intendente, Walter Vuoto, no 
solo vemos con buenos ojos la imple-
mentación de estas tecnologías, sino 
que además quedamos a disposición 
en lo que podamos colaborar en be-
neficio de los vecinos y vecinas de 
Ushuaia”.

USHUAIA

el Paseo “Canto del Viento” (Fagnano 
650).

A partir de la incorporación de este 

nuevo punto para la difusión y comer-
cialización de productos locales, las 
y los riograndeses cuentan con más 

oportunidades para llevar a su mesa 
productos de excelente calidad, ela-
borados en su ciudad.
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El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, anunció la incorporación de ocho nuevos colectivos 0km al servicio de transporte público de 
pasajeros, que se sumarán a la flota actual de la a empresa Ushuaia Integral Sociedad del Estado. 

Las nuevas unidades, de las cuales 
cuatro fueron adaptadas para el trans-
porte de personas con movilidad redu-
cida, permitirán mejorar las frecuencias 
en todas las líneas además de ampliar 
derechos de usuarios con discapacidad. 

Acompañaron al Intendente re-
presentantes de instituciones como la 
Comisión Municipal de Discapacidad; 
Como vos, yo; Tu puedes; Desarrollo In-
clusivo; Centro de Actividades Alterna-
tivas para Personas con Discapacidad; 
Escuela Especial Kayú Chénèn; Funda-
ción Kau Yak; Grupo de Enfermedades 
Poco Frecuentes; Observatorio para las 
Personas con Discapacidad y Secretaría 
de Discapacidad de la CTA.

También participaron integrantes 
del Gabinete municipal y estuvieron 
presentes el senador nacional Matías 
Rodríguez, la legisladora Victoria Vuoto, 
y los concejales Laura Avila y Gabriel de 
la Vega. 

Tras la entrega de las llaves se realizó 
una demostración del funcionamiento 
de las rampas de acceso de los colecti-
vos adaptados.   

Vuoto recordó que “cuando empe-

OCHO COLECTIVOS 0 KM SE INCORPORAN 
AL TRANSPORTE PÚBLICO

USHUAIA

zamos a pensar que podía haber una 
empresa del Estado que se hiciera car-
go del servicio de colectivos después de 
que dos empresas privadas se fueron de 
la ciudad todos nos decían que era im-
posible, y hoy volvemos a demostrar que 
elegimos el camino correcto”. 

Además, remarcó que los nuevos co-
lectivos “nos van a permitir cubrir los 33 
kilómetros de recorrido que tenemos en 
la ciudad y tener una frecuencia de entre 

trece y quince minutos”, y destacó que 
“cuatro de estas unidades están adap-
tadas para personas con discapacidad, 
siendo las primeras de estas característi-
cas en la provincia”. 

El intendente apuntó que la adquisi-
ción de los colectivos “significó un enor-
me esfuerzo debido a la situación por la 
que atravesamos, pero escuchamos a la 
gente y decidimos mejorar el servicio”. 

“Pensamos en un transporte público 

que tiene cada vez mayor capacidad de 
traslado”, dijo Vuoto, y en esa línea men-
cionó que “hoy estamos llevando a casi 
15mil vecinos y vecinas, y cuando nos hi-
cimos cargo del servicio había solo 2.500 
usuarios del colectivo”.  

Por su parte, el presidente de UISE, 
Mauricio Neubauer, señaló que “traer 
ocho nuevos colectivos unidades es im-
portantísimo para la empresa, se trata 
de un salto de calidad ya que vamos a 
mejorar las frecuencias y también de hu-
manidad”, porque “también se trata de 
igualar a las personas en sus oportuni-
dades y que todos tengan la posibilidad 
de trasladarse”. 

El funcionario sostuvo que “mejorar 
la frecuencia pero dejar a usuarios sin la 
posibilidad de trasladarse no es lo que 
queremos como gestión y no es lo que 
nos pidió el intendente Vuoto”, por lo 
que con el arribo de las nuevas unidades 
“podemos igualar en oportunidades a 
los usuarios, podemos brindar un ser-
vicio de calidad para todos los vecinos y 
vecinas, y podemos proyectar la empre-
sa de transporte público que queremos 
como gestión”.
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Cada una de las Escuelas De-
portivas está a cargo de profesoras 
y profesores de educación física o 
instructores dedicados a cada dis-

Un menú de 28 actividades deportivas están disponibles de manera gratuita en la ciudad de Ushuaia a través de las Escuelas Deportivas 
impulsadas por la Secretaría de Deportes y Juventudes, entre las disciplinas convencionales, regionales y las dirigidas a personas con 
discapacidad.

LAS ESCUELAS DEPORTIVAS OFRECEN MÁS 
DE 25 PROPUESTAS  

ciplina, sumando alternativas que 
van desde tenis de mesa hasta judo 
o voley.

Las propuestas, según el depor-

te elegido, abarcan desde los 6 años 
de edad hasta Sub 16 y en deporte 
adaptado el rango etario es más am-
plio, ya que pueden sumarse chicos 
y chicas desde los diez años de edad 
hasta personas de hasta 30 años de 
edad.

Las actividades se desarrollan en 
distintos espacios deportivos como el 
gimnasio Ana veronica Giro, el Gim-
nasio Mirador de los Andes, ubicado 
en el barrio 640 viviendas, el gimna-
sio Arq. Carlos Lucio Petrina, los gim-
nasios de las Escuelas provinciales N° 
13, Nº 39, Nº 22, el CEPAR, el sum del 
jardin Nº 18 y Nº 20, clubes nauticos 
afasyn y Shimawaia e incluso el pre-
dio donde se encuentra la Villa De-
portiva Eva Peron, abarcado de este 
modo las comunidades de los dife-
rentes barrios de la ciudad.

El siguiente es el listado de Es-
cuelas Deportivas desarrolladas en la 
ciudad de Ushuaia:

Badminton, con el profesor Ga-
briel Danunncio

Vóley, con la profesora Marcela 
Aguirre

Lucha, con el Instructor Sergio 
Vargas

Mini Vóley, con la profesora Virgi-
nia Venturini 

Mini Atletismo, con la profesora 
Yvonne Sanchez 

Judo, con el Profesor Julio Aguirre
Acondicionamiento fisico con la 

profesora Florencia Farias
Tenis de Mesa, con el Instructor 

Matias Sitjar
Mini voley, con la profesora Regi-

na Martinez
Taekwondo, con la Instructor Er-

nesto Cordoba
Tiro con arco, con la instructora 

Sandra Aquino

En tanto las Escuelas de Deportes 
Regionales son: 

Escuela de Escalada Deportiva, 

con el Instructor Ariel Figueroa
Escuela de Ciclismo de MTB, con 

los Instructores Gabriel Heredia y Ni-
colas Benavidez

Escuela de Ciclismo de Ruta, con 
los instructores Gabriel heredia y Ni-
colas Benavidez 

Escuela de Trail Running, con el 
Profesor Victor Marchisio

Escuela de BMX, con los instruc-
tores Federico Lorenzo y Florencia 
Telechea

Escuela de Kayak (Afasyn), con los 
profesores Javier Siede, Luciana Lez-
cano y Leonardo Tabares

Escuela de Kayak (Shimawaia), 
con los profesores Javier Siede, Lucia-
na Lezcano y Leonardo Tabares

Escuela de Pesca con mosca, con 
Martin Maffioli

Escuela de BMX con el instructor 
Franco Capra

Escuela de esqui de fondo, con el 
instructor Alejo Hlopec

Escuela de biatlon, con el instruc-
tor Ruben Diaz

Además se suman las Escuelas De-
portivas para personas con discapa-
cidad:

Tenis de Mesa, con el profesor An-
dres Sbert 

Atletismo, con la profesora Ma-
riangeles Rojas

Boccia, con el profesor Damian 
Fuster

Basquet sobre silla de ruedas, con 
el profesor Andres Sbert 

Natacion con la profesora Analia 
Ledesma

Badminton, con el profesor Luis 
Otero

Para más información sobre días, 
horarios y espacios invitamos a vi-
sitar las redes sociales de la Secreta-
ria de Deportes y Juventudes, en FB 
como Subsecretaría Provincial de De-
porte TDF AIAS y en Instagram como 
deportestdf_aia

USHUAIA
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PROVINCIALES

TRABAJADORES DE LA SALUD 
DESTACARON LOS NUEVOS 
SECTORES EN EL HOSPITAL 

En el marco de la inauguración de 
la Tira 4 de Nefrología y Hemodiálisis y 
la tira 6 de Servicio de Terapia Intensiva 
de Adultos del Hospital Regional Us-
huaia, trabajadores y trabajadoras de 
la salud destacaron la obra y evaluaron 
los beneficios que traerá para la comu-
nidad.

La Secretaria General de ATSA, 
Claudia Etchepare, comentó al respec-
to que “quiero felicitar al Gobernador 
y a todo su equipo de gabinete. Esto es 
algo histórico en la provincia”.

“Para nosotros es un orgullo estar 
acompañando desde nuestro lugar 
esta gestión, porque es muy loable 
contar hoy con un servicio tan impor-
tante como es la terapia intensiva, así 
como el servicio de diálisis que no te-
níamos”, recalcó. 

Asimismo, la dirigente sindical sos-
tuvo que “hay que destacar también el 
equipamiento de excelencia de estos 
nuevos servicios.  Nosotros lo toma-
mos con respeto y orgullo hacia el Go-
bierno de la provincia, hacia el sector 
privado también dado que somos re-
presentantes tanto del sector público 
como del privado. Yo siento que nos ha 
acompañado el Estado y nos ha acom-

pañado el sector privado también”.
Por su parte, Eduardo Cortéz, Jefe 

del Servicio de Enfermería de la terapia 
intensiva del HRU, expresó que “hoy se 
está inaugurando esta nueva tira que se 
renovó completamente para dar espacio 
a la nueva área de terapia intensiva de 
nuestro hospital, duplicando el número 
de camas y actualizando el equipamien-
to e instrumental. La verdad es que con-
tar con este nuevo lugar es un gran bene-
ficio tanto a la hora de trabajar y como a 
la hora de recibir pacientes”.

El enfermero Walter González. Jefe 
del Servicio de Hemodiálisis, destacó 
a su vez que “se ha conseguido tener 
un servicio de primera generación en 
nuestro Hospital, muy cómodo, amplio, 
con espacios para todo el personal. La 
verdad que es un orgullo de poder tener 
esto en Ushuaia”, demás destacó que 
“ampliamos al doble la capacidad de 
atención”.

Finalmente, Alicia Luna, Presiden-
ta del Colegio de Enfermeros, dijo que 
“agradecemos al Gobernador y a todos 
los que hicieron posible esto. Soy enfer-
mera de terapia intensiva así que voy a 
estrenar este nuevo lugar con mucha 
alegría”.

La rúbrica fue presidida por el Gober-
nador Gustavo Melella y el secretario Ge-
neral del Consejo Federal de Inversiones 
(CFI), Ignacio Lamothe. Acompañaron, 
la vicegobernadora, Mónica Urquiza; el 
ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; 
autoridades del CFI; ministros y minis-
tras del Ejecutivo Provincial; legisladores 
y legisladoras; secretarios y subsecreta-
rios del Ejecutivo Provincial; autoridades 
y representantes de las Cámaras de la 
Provincia, empresas e instituciones de la 
ciudad de Ushuaia; Tolhuin; Foresto In-
dustria, Turba y Alimentos.

Al dirigirse a las y los presentes, el Go-
bernador agradeció al Consejo Federal 
de Inversiones (CFI) por su apoyo en la 
planificación del sector productivo, la 
economía del conocimiento, el turismo 
y la energía renovable, asegurando que 

CONVENIOS PARA EL TURISMO SOSTENIBLE 
Y LAS INDUSTRIAS CULTURALES
El Gobierno de Tierra del Fuego, junto con el Consejo Federal de Inversiones firmaron una adenda de convenios para promover 
la producción de turismo sostenible y desarrollo de las industrias culturales, así como créditos para micro, pequeñas y medianas 
empresas vinculadas a la producción primaria y turismo, para la reactivación productiva.

“tiene realmente una mirada y compro-
miso federal”. 

Asimismo, Melella resaltó que “el CFI 
es una herramienta federal y neutral, la 
cual es necesaria para construir un país 
unido”. De igual modo analizó que “en 
nuestro plan de ampliación de la matriz 
productiva, incluimos la industria cul-
tural, que es uno de los ejes nuestros de 
generación de desarrollo, de empleo y de 
crecimiento; el turismo; la producción 
primaria; el dar valor agregado a la pro-

USHUAIA

ducción privada y a nuestros recursos 
naturales; así como el gran desafío en la 
economía del conocimiento”. 

“Somos un Estado que acompaña; 
que empuja; que invierte y que genera 
igualdad de oportunidades” aseguró el 
Mandatario Provincial, y en ese com-
promiso, insistió en el acompañamiento 
que siempre tiene el Consejo Federal de 
Inversiones. “Nuestra decisión y com-
promiso es seguir creciendo juntos, es 
decir el sector público; sector privado y 
las instituciones” finalizó.

Por su parte, el secretario General del 
CFI, destacó la cooperación y el enten-
dimiento en la relación con la provincia. 
En ese sentido, consideró que “las líneas 
de crédito que se firmaron tienen que 
ver con el apoyo a sectores productivos” 

donde consideró oportuno resaltar el rol 
del fondo de garantías de Tierra del Fue-
go. 

“La calidad de la cooperación y los 
temas que se están encarando desde 
Tierra del Fuego, nos dicen que estamos 
ante un proceso de transformación es-
tructural de los procesos productivos 
provinciales; de las matrices energéticas 
y de cómo la Provincia está mirando el 
mundo” evaluó Lamothe.

A la vez, precisó que “en esa dinámi-
ca global, se inserta Tierra del Fuego. Me 
parece que esta mirada que le imprime 
el Gobernador a la gestión, una mirada 
estratégica de largo plazo, produce resul-
tados que muchas veces son vistos, son 
tangibles, no tanto en el corto plazo sino 
en el mediano y largo plazo”.

“Es un placer, que un organismo 
de desarrollo, pueda colaborar en pro-
cesos de desarrollo estratégico con las 
provincias, así como es gratificante, 
poder acompañar ese proceso y poner 
todo lo que tiene el Consejo Federal de 
Inversiones a disposición” concluyó La-
mothe.
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Por Silvana Minue-El candidato a 
gobernador y actual legislador de Jun-
tos por el Cambio, Pablo Blanco, se en-
cuentra recorriendo diferentes zonas 
de las ciudades en el marco de la cam-
paña electoral a la cual calificó como 
“corta” pero “intensa”. 

En este sentido consideró que, 
aunque la situación del país “no está 
muy buena”, “pero estoy sorprendido 
porque dentro de todo, la gente te re-
cibe bien, quiere charlar, por supuesto 
que se reciben las críticas. Hubo otras 
campañas donde la gente estaba más 
reacia a atenderte. La verdad es que 
hay bastante recepción. Eso no quiere 
decir que te van a votar, por lo menos 
te escuchan y te plantean la inquietud. 
La gente quiere hablar, necesita hablar, 
necesita escuchar, no las promesas de 
que después no va a cumplir”.

Entre las inquietudes que le acer-
ca la comunidad son “la crisis habita-
cional, el tema del empleo. La salud 
también, pero especialmente el tema 
habitacional es muy fuerte en Ushuaia 
donde está invadida por el turismo lo 
cual es bueno, pero trae sus inconve-
nientes”.

Por lo tanto, el candidato a gober-
nador consideró en declaraciones a 
FM MASTER´S que “hace falta encarar 
una fuerte política habitacional tanto 
con el sector público como en el sector 
privado. Yo escuchaba alguna decla-
ración de las autoridades provinciales 
diciendo que esto es culpa de los alqui-

BLANCO PIDIÓ “UNA POLÍTICA MÁS AGRESIVA” 
EN CUESTIÓN DE VIVIENDA

leres temporario, pero sí hay inverso-
res privados que vienen a invertir a 
una zona de turismo para ese tipo de 
emprendimientos, bienvenido sea. 
Lo que pasa que el Estado no puede 
estar ausente y debería implementar 
una política más agresiva en cuestión 
de vivienda, por supuesto con recur-
sos provinciales no lo vas a hacer, 
pero en eso está lo que hay que ges-
tionar a nivel nacional”.

“Tierra del Fuego siempre se ca-
racterizó desde fines de los 70 o prin-
cipios del 80, en una fuerte política 
de vivienda que después por distin-
tas circunstancias y sobre todo por 
la situación económica, se fue men-
guando. Pero ahora hace falta dar un 
impulso. Esa es una de las tareas que 
el gobierno, sea cual sea, a encarar rá-
pidamente. La verdad es que hay que 
solucionar el tema habitacional, que 
es un problema bastante genérico en 
el país, pero acá en esta zona se nota 
aún mucho más y no podemos decir 
hay que quitarle construcciones al 
sector privado destinado a alquileres 
temporarios porque también debe-
mos incentivar el turismo”, explicó.

Blanco que va como candidato a 
gobernador junto a Federico Frigerio 
como vicegobernador sostuvo que 
la fórmula electoral “puede traerle 
previsibilidad y re ordenamiento a la 
provincia, poner las cosas en claro, 
es una provincia que recibe muchos 
recursos, pero no están re asignados 

como corresponden. Prácticamente 
más del 90% del presupuesto provin-
cial está exclusivamente abocado al 
sector público. Me parece que acá hay 
que incentivar el sector privado, para 
que genere mano de obra porque no 
puede ser que la salida laboral de la 
mayoría de los chicos a quienes pre-
guntas y su respuesta sea ingresar al 
Estado”.

“Todo tiene un límite y el Esta-
do está bastante sobredimensionado 
como para seguir siendo la principal 
fuente laboral. Acá hay que incentivar 

“El estado no puede estar ausente y debería implementar una política más agresiva en cuestión de vivienda, indicó en torno a la 
problemática que aqueja a la comunidad fueguina.

ELECCIONES 2023

la actividad privada, hay que promocio-
nar aprovechando con la prórroga de los 
15 años de la Ley 19640, con ese fondo 
de recursos que deben aportar las pro-
vincias, que la misma Tierra del Fuego 
sea quien decida en nación hacia dón-
de se van a orientar esos recursos y que 
esos recursos generar emprendimien-
tos privados que conlleven a incorporar 
mano de obra.  Hay que aprovechar esta 
ventana de 15 años de prórroga para ge-
nerar otras actividades competitivas y 
productiva que generen mano de obra”, 
reclamó.

“Con todos los beneficios fiscales que 
tenemos, seamos la provincia que más 
empleos públicos tiene por habitante. O 
sea, es la provincia de moneda extranje-
ra que está más endeudada del país por 
habitante. La verdad es que son algunas 
ratios que llaman poderosamente la 
atención”, cuestionó.

En lo que respeta al manejo de las le-
tras de tesorería apuntó que “se está con-
sumiendo recursos a futuro” y “la ley de 
Administración Financiera decía que la 
letra de tesorería debe ser cancelar en el 
transcurso del ejercicio mientras que la 
Legislatura autorizó a convertirlo de un 
adelanto transitorio, a ser un crédito con 
el agravante que se utiliza para gastos 
corrientes, o sea, convertirlo en crédito. 
Cosa que está prohibido y se autorizó a 
traspasar el ejercicio fiscal y eso está ge-
nerando alguna controversia con lo que 
dice la Constitución. No podés tomar 
crédito para afrontar gasto corriente”.  

“Son cosas que se deberán revisar y 
se está utilizando el recurso futuro, no 
solamente el adelanto de la coparticipa-
ción, sino que también a eso le agregas 
la emisión de letra de tesorería, con lo 
cual, como mínimo hay 7 mil millones 
de pesos que están anticipados, que son 
recursos futuros que no van a ingresar. 
Es lo mismo que sucede con el dólar soja 
que pagás más para exportaciones a ve-
nir en el futuro y que ahora la estás anti-
cipando. Cuando los necesite no los va a 
tener claro”, finalizó.
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MÁS DE 40 ALUMNOS EMPEZARON 
SUS PRÁCTICAS EN LAS PLANTAS DE 
NEWSAN

Newsan dio inicio oficial a la ter-
cera edición de su Plan de Prácticas 
Profesionalizantes “Talento Joven 
2023”, orientado a estudiantes de es-
cuelas secundarias de la ciudad. Esta 
iniciativa tiene como objetivo brin-
darles una experiencia complemen-
taria práctica a la formación que los 
jóvenes recibieron en los colegios y 
formarlos en aspectos que les serán 
de utilidad en su posterior orienta-
ción, búsqueda y desempeño laboral.

Las instituciones que estuvieron 
presentes en el lanzamiento realiza-
do en la Planta N 5 fueron la escuela 
“Julio Verne” y el Colegio “Olga B de 
Arko”.

Las prácticas se desarrollarán en 
áreas de trabajo afines a sus orienta-
ciones con instructores de amplia tra-
yectoria profesional. Las áreas en las 
que los alumnos podrán realizar sus 
experiencias son: calidad, ingeniería, 
programación, mantenimiento, do-
bladoras, seguridad e higiene, pagos, 
servicios y beneficios, capacitaciones 
y sistemas.

“Hoy presentamos a los tutores 
y conocimos a quiénes nos van a 
acompañar este primer cuatrimestre. 

La Secretaría de Cultura de Tierra del 
Fuego, AIAS en conjunto con el Consejo Fe-
deral de Inversiones, continúa con Satélite 
TDF de Animación y Videojuegos en Us-
huaia. Las actividades se realizan en el Polo 
Creativo Sur (Gdor. Paz 836) y en la Fábrica 
de Talento (Maipú 1255). Es de destacar que 
es un evento de carácter formativo que bus-
ca fomentar los trabajos digitales, los oficios 
creativos y la economía del conocimiento a 
través talleres, charlas, rondas de intercam-
bio y una clase magistral, que será vista vía 
streaming en vivo desde todo el país.

Cronograma en la Fábrica de Talento:
-10:30 a 14:00 HS/ 15:00 a 20:00 HS:
Espacio de recreación: Videojuegos y 

Realidad virtual. Por: Hernán Sáez. BitBang| 
Abierto a la comunidad

-11:00 a 12:30 HS (Aula 2): Charla: Pano-
rama actual de Animación en Argentina y 
Tierra del Fuego. Por: Gabriel Rojze (Rector 
ENERC), Marcelo Dematei (ENERC - UNT-
DF - CONICET), Lucía Rossi (Secretaria 
de Cultura de Tierra del Fuego), Juan Ford 
(UNTDF) y Federico Conforto (UNTDF)

  -11:30 a 13:00 HS (Auditorio) Char-
la:   Oportunidades profesionales en los 
e-sports o “cómo vivir de los jueguitos”. Por: 
Gastón Bourdieu de Globant| Abierto a la 
comunidad   -13:30 a 15:00 HS (Aula 2) Char-

la: “Desarrollando mundos con Unreal En-
gine”Por: Hernan Basso

-14:00 a 15:30 hs (Aula 1) Charla: ‘Un 
golazo: cambio de modelos de negocios 
en un estudio’. Por: Ezequiel Heyn. ADVA

  -15:00 a 16:30 hs (Auditorio) Charla so-
bre la industria de los Videojuegos. Presen-
cial + Streaming por el canal YouTube de 
la Secretaría de Cultura de Tierra del Fue-
go.   -16:30 Charla: Diversidad, inclusión y 
equidad en la industria de los Videojuegos. 
Presencial + Streaming por canal YouTube 
del Gobierno de Tierra del Fuego Por: Flo-
rencia Fole (ADVA) y Stephanie Zucarelli.

-18:30 Conversatorio: Videojuegos, 
animación y otras industrias creativas. Por 
actores relevantes de las industrias de los 
videojuegos y animación| Abierto a la co-
munidad.

Cronograma en el Polo Creativo Sur:
-14:00 a 17:30 hs Taller: Introducción 

al diseño de personajes orientado a la ani-
mación. Por: Héctor Rodera. ADVA

 -18:00 a 21:00 hs Taller de animación 
humorística. Por: Ayar Blasco. BitBang| 
Con inscripción previa para mayores de 
12 años Para mayor información visitar 
https://www.tierradelfuego.gob.ar/sateli-
te-tdf/ o @culturatdf en Instagram o @Cul-
tura TDF en Facebook.

Les explicamos cómo serán las prác-
ticas, cuál será el alcance y que van a 
aprender durante estos meses de tra-
bajo conjunto”, afirma Maria Florencia 
Bianco, Jefa de Empleos y Gestión de 
Talentos.

 Esta iniciativa contará con un total 
de 120 horas de prácticas profesiona-
les y adicionalmente los alumnos ten-
drán acceso al Campus Virtual donde 
encontrarán una oferta académica 
para desarrollar habilidades blandas, 
acceso a la escuela de inglés y progra-
mación, como así también una orien-
tación vocacional.

CONTINÚA LA AGENDA DE ANIMACIÓN 
Y VIDEOJUEGOS CON CHARLAS, 
TALLERES Y STREAMING

SATÉLITE TDF TALENTO JOVEN
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En un acto encabezado por el go-
bernador Gustavo Melella, la vicego-
bernadora, Mónica Urquiza y la minis-
tra de Salud, Judit Di Giglio, quedaron 
inauguradas la Tira 4 del Servicio de 
Nefrología y Hemodiálisis y la Tira 6 del 
Servicio de Terapia Intensiva Adultos 
del Hospital Regional Ushuaia, obras 
que se ejecutaron en paralelo a la am-
pliación en el nosocomio.

En julio de 2021 un incendio afectó 
la totalidad del servicio de Nefrología y 
Hemodiálisis, lo que derivó en una sala 
transitoria en el Hospital Modular para 
la atención de pacientes. Esto limitó la 
capacidad operativa del servicio y se 
desdobló la atención en los pacientes 
hospitalarios como los ambulatorios 
en el Hospital Modular. 

El nuevo servicio cuenta con una ca-
pacidad de atención de 16 pacientes en 
sala general y 3 puestos en aislamiento. 
Además, tiene una sala de recupera-
ción para quienes deban permanecer 
en el servicio después de su tratamien-
to, dos salas de reprocesamiento de 
filtros para negativos y positivos y un 
consultorio para atención de pacientes 
ambulatorios, que además puede utili-
zarse para la atención de pacientes de 
diálisis peritoneal. 

Cuenta con un sistema de trata-
miento de agua con producción en lí-
nea de agua tratada para hemodiálisis 
y 8 máquinas nuevas con capacidad de 
realizar hemodiálisis y hemodiafiltra-
ción online, un procedimiento dialítico 
de avanzada. 

El servicio ahora tiene un monitor 
de composición corporal por bioimpe-

La ministra Di Gigilo señaló que el HRU es “el único hospital público del país que cuenta con estas máquinas de última generación”, 
en referencia al equipamiento adquirido para el servicio de hemodiálisis, que funcionará en los sectores recién inaugurados.

HOSPITAL DE USHUAIA

A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico, el Municipio ha lo-
grado mantener un vínculo constante 
con el sector productivo a quienes se 
acompaña durante todo el año con 
asesoramiento técnico, entrega de in-
sumos, equipamiento, subsidios pro-
ductivos, articulación en proyectos 
con el gobierno nacional y la gestión 
de puntos de venta itinerantes en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Hasta el momento, más de 500 pro-
ductores de nuestra ciudad han reci-
bido asistencia técnica, económica y 
financiera para potenciar su trabajo. 

Se trata de productores frutihortíco-
las, porcinos, avícolas y pescadores.

A partir de este acompañamiento 
por parte del Municipio, se duplicó 
la cantidad de productores y se tri-
plicó la producción en los sectores 
atendidos. 

Las asistencias técnicas, econó-
micas y financieras permitieron a los 
productores: mejorar sus productos, 
ampliar su capacidad productiva y 
generar mayor rentabilidad a partir 
de su trabajo y la incorporación de 
nuevos canales de venta. 

USHUAIA

EL HOSPITAL ADQUIRIÓ ALTA TECNOLOGÍA PARA 
EL SERVICIO DE HEMODIÁLISIS

dancia, tres máquinas de tratamiento 
de agua portátil para realizar proce-
dimientos en agudos y 16 sillones de 
diálisis nuevos ergonómicos para tra-
tamientos prolongados. 

A propósito de la reinauguración 
de las dos tiras, la doctora y ministra 
de salud de la provincia, Judith Di Gi-
glio, referenció que “el plan director del 
hospital contemplaba que todo lo que 
es emergencias, quirófanos, terapias, 
guardia externa, quede en lo que sería 
el hospital viejo. Luego del incendio, 
decidimos hacer en paralelo, aprove-
chando que los consultorios los 40 días 
que el hospital estuvo cerrado fueron 
desplazados a los centros de salud, la 
obra de ampliación y la obra del plan 
director del hospital”. 

En la nueva terapia intensiva que 
cuenta con 12 camas, el doble de las 
que hasta hoy se disponía, “segura-
mente en este mes se estará mudan-
do, porque hoy la terapia intensiva del 
hospital funciona en otro lugar”. 

La ministra destacó que el sector de 
hemodiálisis duplica prácticamente 
la capacidad del servicio actual, gra-
cias a la compra de 8 máquinas, cuyo 
costo asciende a 50 mil dólares cada 
una, que son de última generación. La 
empresa internacional que vendió el 
equipamiento informó que el de Us-
huaia “es el único hospital público del 
país que cuenta con estas máquinas de 
última generación” según transmitió la 
funcionaria. 

Los pacientes que realizan diálisis 
generalmente en sesiones tres veces 
por semana de más de cuatro horas y 

por largos periodos de muchos años 
“merecen la mejor de las atenciones, 
contamos con el equipo humano, 
que es súper importante, enfermeros, 
técnicos, médicos que trabajan en el 
servicio, que lo hacen con mucho 
amor todos los días y ahora cuentan 
con un lugar adecuado, con un am-
biente ideal para los pacientes que 
tienen que transcurrir tantas horas 
de su vida en este lugar” aportó Di 
Giglio. 

Este miércoles los profesionales 
especializados avanzaban en una 
capacitación con un ingeniero de 
la empresa para la utilización de los 
nuevos equipamientos. 

La ministra de Salud afirmó que el 
sistema de atención hospitalaria en 
Ushuaia “se sostiene de forma des-

centralizada”. Apuntó que el servicio de 
hemodiálisis y la terapia intensiva de-
ben estar en el hospital por la comple-
jidad. Y mientras en el modular donde 
hoy se encuentra el servicio de hemo-
diálisis se realizarán consultorios, “se 
ha descentralizado el laboratorio del 
hospital, eso continuará también, así 
como por supuesto la descentraliza-
ción de la vacunación. Ese es el camino, 
disminuir las barreras de accesibilidad 
al sistema de salud es nuestro objetivo 
que tenemos que seguir solidificando, 
y es el desafío de los próximos años y 
de la próxima gestión en salud y el de-
safío que marca el Plan Estratégico de 
Salud 2030”, adujo finalmente Judith Di 
Giglio, al tiempo que reconoció “el tra-
bajo óptimo que realiza la Dirección de 
Atención Primaria de la Salud en nues-
tra provincia”.
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La 8ª edición del Mate Bingo que 
organiza la Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de la Mujer, 
será el próximo sábado 29 de abril en 
el polideportivo Cochocho Vargas. Las 
entradas se pueden retirar desde este 
lunes 24 en la Casa de la Mujer, Maipú 
1120 de 9 a 19 horas.

MATE BINGO: EL MUNICIPIO AGASAJARÁ A LAS 
MUJERES DE USHUAIA 
El evento será en el Cochocho Vargas, encabezado por Vuoto, donde se reconocerá a la mujer trabajadora de la ciudad. Prometen que 
octava edición del Mate Bingo tendrá importantes premios, la entrada es gratuita y ya se pueden retirar.

La secretaria de la Mujer del muni-
cipio, Natacha Aldalla, señaló que se 
trata de “un agasajo que realiza nues-
tro intendente Walter Vuoto para las 
mujeres de nuestra ciudad” y convo-
có a “no perderse esta hermosa fiesta 
que en definitiva se realiza para reco-
nocer a las mujeres trabajadoras de 

SÁBADO 29 

nuestra ciudad, no solamente las que 
cumplen un horario y reciben una re-
muneración a cambio, sino también 
a aquellas que trabajan hacia adentro 
de sus hogares”, reconocimiento que 
no habiendo podido realizar en mar-
zo, el mes de la mujer trabajadora, se 
efectiviza en esta oportunidad. 

También señaló la funcionaria que 
es una buena oportunidad “para que 
conozcan el trabajo de la Secretaría 
de la Mujer. Para nosotros es muy im-
portante que todas tengan las herra-
mientas necesarias para saber dónde 
acudir ante una situación de violencia 
por motivos de género y dónde acudir 
cuando alguna de ellas está ante una 
situación de vulnerabilidad económi-
ca y toma la definición de emprender” 
según su definición.

Aclaró además que el bingo está 
destinado específicamente a las muje-
res y, por tratarse de un juego de azar, 
no pueden jugar las personas meno-
res de 18 años. Por lo tanto, convocó 
a retirar las entradas, que son libres y 
gratuitas, “hasta dos por persona, con 
los datos de su familia o de su cono-
cida que va a participar de esta linda 
fiesta del Mate Bingo”.

Con entusiasmo transmitió que 

las vecinas que nunca participaron en 
el Mate Bingo, “no se van a arrepentir. 
Realmente nuestro intendente lo toma 
como un verdadero agasajo para todas 
ellas. Toda la Municipalidad trabaja, es 
un trabajo que encara la Secretaría de 
la Mujer, pero todas las secretarías son 
parte de este hermoso evento” cuyo 
objetivo, en definitiva, es el de “llevar 
alegría a nuestras vecinas, que enten-
demos que es muy importante un mo-
mento de descanso, de relajación y fun-
damentalmente de alegría”.

Quienes ganen en cualquiera de las 
tres rondas que se van a jugar, serán 
acreedoras de “importantísimos pre-
mios, las que ya participaron saben 
que tenemos lindos premios”. Natacha 
Aldalla solo mencionó “algunos televi-
sores, pero no quiero spoilear mucho, 
porque vamos a tener importantísimos 
premios”. Confirmó que habrá premios 
adicionales y premios sorpresas hacia 
el final del evento. 

Cabe recordar que en la última edi-
ción del Mate Bingo fueron más de 
7.000 las vecinas que concurrieron, por 
lo que “ya con la demanda que tenemos 
de las entradas vamos a rondar por esa 
cantidad” vaticinó finalmente la secre-
taria municipal de la Mujer.

El Instituto de la Educación y del 
Conocimiento (IEC) de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur informó 
que hasta el 15 de junio se extiende 
la convocatoria de ponencias para las 
“VI Jornadas de Docencia, Investiga-
ción y Extensión del IEC: Innovaciones 
y continuidades en el nuevo escenario 
educativo y de construcción del cono-
cimiento”.

El espacio de trabajo destinado a 
docentes, profesores/profesoras, es-
tudiantes de profesorado e integrantes 
del sistema educativo se desarrollará 
en agosto de 2023: los días 9 y 10 de 
forma virtual; mientras que el 11 y 12 
los encuentros serán de forma presen-

cial en la sede Ushuaia de la UNTDF 
ubicada en Yrigoyen 879.

La jornada propiciará la comuni-
cación de experiencias vinculadas a 
las actividades de docencia, inves-
tigación y extensión de docentes y 
estudiantes de nivel superior en el 
nuevo escenario de la pos pandemia, 
donde la virtualidad comenzó a ga-
nar protagonismo en el sistema edu-
cativo.

Los/las interesados/interesadas 
en participar, ya sea en calidad de 
expositores o asistentes, podrán so-
licitar más información mediante el 
correo electrónico: jornadasiec@unt-
df.edu.ar

VI JORNADAS DEL IEC/UNTDF: HASTA 
EL 15 DE JUNIO SE PODRÁN POSTULAR 
PONENCIAS

UNIVERSIDAD
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POLICIALES

GOBIERNO ENTREGÓ CERTIFICADOS DE 
CAPACITACIONES DE FORMACIÓN LABORAL 
Se llevaron a cabo en la provincia los actos de entrega de certificados a las y los participantes que finalizaron con éxito los trayectos 
de formación impulsados por el Ministerio de Trabajo y Empleo, a través de la Secretaría de Empleo y Formación Laboral. 

PROVINCIALES

En la ciudad de Ushuaia el acto es-
tuvo encabezado por la Vicegoberna-
dora de la provincia de Tierra del Fuego 
AeIAS, Mónica Urquiza acompañada 
por la Ministra de Trabajo y Empleo, 
Karina Fernández, el Ministro Jefe de 
Gabinete, Agustín Tita, el Ministro de 
Economía, Federico Zapata, el Secre-
tario Administrativo Legal Vladimir Es-
peche, la Subsecretaría de Relaciones 
Institucionales Lorena Rodríguez y la 
Subsecretaria de Capacitación y For-
mación Laboral Tamara Dlouhy entre 
otras autoridades. En Río Grande par-
ticiparon además el Secretario General 
Legal y Técnico, José Capdevila, el Se-
cretario de Enlace de Gestión, Federico 
Giménez, Legisladores y Concejales.

La ministra de Trabajo y Empleo, 
Karina Fernández indicó que “nos en-
focamos en las necesidades identifica-
das en el mercado laboral fueguino y 
con la puesta en marcha de estas pro-
puestas concretas de capacitación pu-
dimos brindarle a la población herra-
mientas que les permitirán acceder a 

nuevas posibilidades en el mundo del 
trabajo. Desde esta gestión seguimos 
impulsando políticas públicas para 
el crecimiento del empleo, mejorar la 
empleabilidad y la inserción laboral de 
todos los fueguinos” 

Fernández destacó la labor manco-
munada con las diferentes cámaras y 
sindicatos, quienes brindaron los es-
pacios físicos donde se desarrollaron 
las instancias de formación presencial. 

En este primer cuatrimestre se rea-
lizaron 20 capacitaciones presenciales 
y 30 en el campus virtual de formación 
laboral, orientadas a los siguientes rú-
bros: sector turístico, sector comercial 
y administrativo, idiomas, tecnologías 
de la información y comunicación, 
emprendedurismo, oficios tradicio-
nales y herramientas de mejora para 
la empleabilidad. En la provincia 483 
participantes culminaron su forma-
ción en los distintos talleres en los ru-
bros mencionados. 

“Gracias al compromiso, la dedica-
ción y el esfuerzo de quienes formaron 

parte de las instancias de formación, 
nos damos cuenta que la provincia 
cuenta con un gran valor agregado 
dispuesto a atender las demandas del 
sector privado” concluyó la ministra. 

En la misma sintonía se realizó la 
entrega de certificados a beneficiarios 
y empresas participantes del progra-
ma provincial de capacitación y entre-
namiento laboral PROCEL. El progra-
ma tiene por objetivo incrementar las 
competencias, habilidades y destre-

zas de los trabajadores desempleados 
y quienes buscan profesionalizarse en 
el ámbito en el que se desempeñan.

ABRIÓ LA 
INSCRIPCIÓN 
PARA ACCEDER 
A DESARROLLOS 
URBANÍSTICOS DEL 
PROCREAR II 

RÍO GRANDE

En esta oportunidad serán dos las 
modalidades: Destino Joven, para 
personas de entre 18 y 35 años, e Ins-
cripción General, en la que podrán 
anotarse mayores de 36 y hasta 64 
años, detalló el Ministerio de Desa-
rrollo Territorial y Hábitat.

El Ministerio de Desarrollo Terri-
torial y Hábitat abrió este miércoles 
la inscripción para viviendas del Pro-
crear II, la línea que brinda acceso a 
crédito hipotecario para la compra 
de viviendas nuevas en desarrollos 
urbanísticos en distintos puntos del 
país, entre ellos Río Grande.

En esta oportunidad serán dos las 
modalidades: Destino Joven, para 
personas de entre 18 y 35 años, e Ins-
cripción General, en la que podrán 
anotarse mayores de 36 y hasta 64 
años, detalló el Ministerio de Desa-
rrollo Territorial y Hábitat.

Requisitos
No haber resultado beneficiado 

con planes de vivienda en los úl-
timos diez años; no tener, tanto el 
titular como el cotitular, bienes in-
muebles registrados a su nombre; y 
ser argentinos o extranjeros con resi-
dencia permanente en el país.

Se deberá demostrar ingresos 
netos mensuales del grupo fami-
liar conviviente –tanto el solicitante 
como su cónyuge o pareja convivien-
te– entre un Salario Mínimo Vital y 
Móvil (SMVyM) y diez SMVyM; de-
mostrar, como mínimo, doce meses 
de continuidad laboral registrada; y 
no registrar antecedentes negativos 
en el Sistema Financiero durante 
los últimos nueve meses por falta de 
pago de obligaciones de todo tipo.
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“LAS INVERSIONES EVIDENCIAN EL CRECIMIENTO 
PROVINCIAL”, DIJO URQUIZA
En el Salón Malvinas de Casa de Gobierno, el Gobernador, prof. Gustavo Melella, junto al secretario General del Consejo Federal de 
Inversiones (CFI), licenciado Ignacio Lamothe, suscribieron cuatro convenios para promover el fortalecimiento de la matriz productiva 
provincial. Del acto participaron la vicegobernadora Mónica Urquiza, las legisladoras Andrea Freites y Myriam Martínez y el legislador 
Emmanuel Trentino.

LEGISLATURA

Estas acciones del Gobierno buscan 
propiciar el desarrollo sostenido y sus-
tentable de las actividades sectoriales. 
Entre los objetivos plantean: mejorar la 
eficiencia, la productividad, el agrega-
do de valor de las producciones basa-
das en recursos naturales locales, y el 
turismo, para la reactivación producti-
va. En diálogo con la prensa, la vicego-
bernadora Mónica Urquiza explicó que 
los convenios suscriptos “se vinculan al 
desarrollo productivo y todas sus aris-
tas, la industria cultural por un lado, 
el turismo por otro y todo lo que es el 
emprendedurismo y las PyMES y mini 
PyMES de nuestra Provincia”. 

“Es un trabajo en conjunto que tam-
bién está haciendo el CFI con nuestro 
Fondo de Garantías, el FOGADEF, que 
está activo, lo ha reforzado con recur-

sos”, aseguró la titular del Parlamento.
En ese sentido, detalló que en las 

páginas web tanto del CFI como del 
Ministerio de Producción de la Provin-
cia, se puede acceder a “todas las con-
diciones y hacia dónde están orien-
tados estos préstamos. Son créditos 
que tienen una tasa especial, donde se 
deben cumplir determinadas condi-
ciones y presentar los proyectos”, dijo 
Urquiza.

En esta línea, resaltó que “están a 
disposición de quienes lo requieran, 
los equipos técnicos que tiene el Mi-
nisterio de Producción, precisamen-
te para acompañar y poder acceder a 
estos créditos”. Urquiza recordó que 
“históricamente era un poco com-
plicado presentar todos los papeles, 
presentar la documentación, los pro-

Fernando Peirano, titular de la 
Agencia Nacional de Promoción de la 
Investigación, el Desarrollo Tecnoló-
gico y la Innovación, mantuvo un en-
cuentro institucional con autoridades 
fueguinas, donde ahondaron en los di-
versos procesos tecnológicos que ges-
tiona Tierra del Fuego. El Gobernador 
de la Provincia, prof. Gustavo Melella 
y la vicegobernadora Mónica Urquiza, 
intercambiaron con el funcionario na-
cional que depende de Ministerio de 
Ciencia, Tecnología e Innovación de la 
Nación, sobre los alcances de diversos 
programas que ese desarrollan en la 
Provincia.

Al respeto, la ministra de Educa-
ción, Cultura Ciencia y Tecnología del 
Gobierno fueguino, DI Analía Cubino, 
detalló a Prensa Legislativa que desde 
el área del Gobierno nacional,  resalta-
ron  que se elevó de cuatro a veintidós 
-en tan solo tres años-, la cantidad de 
programas, con los cuales se trabaja de 
manera conjunta. Se trata de iniciati-

LEGISLATURA

FERNANDO PEIRANO RESALTÓ LA 
CAPACIDAD DE PRODUCCIONES 
INNOVADORAS DE TIERRA DEL FUEGO

vas que buscan acompañar el desa-
rrollo productivo y la ampliación de la 
matriz, “tal como lo define el Goberna-
dor y la Vicegobernadora desde  el ini-
cio de la gestión”.

En tanto, el responsable de la Agen-
cia Nacional de Promoción de I+D+I 
Fernando Peirano, opinó que la Pro-
vincia, debe tener como eje central, 
la planificación, dado el crecimiento 
constante de la población y también 
de las diferentes actividades que sus-
tentan la matriz productiva. “Tierra del 
Fuego ha tenido un dinamismo muy 
destacado”, consideró el funcionario.

Dijo que “se trata de una experien-
cia concreta de trabajo, coinvirtien-
do entre Nación y Provincia.  En 2020 
aprobamos cuatro proyectos por 36 
millones de pesos,  y este último, año 
tenemos 22 nuevas iniciativas por una 
cifra que asciende a 622 millones de 
pesos”,  mencionó Peirano con el ob-
jetivo de visualizar el desarrollo de las 
gestiones.

yectos orientados con determinadas 
condiciones que exige el CFI, pero 
desde el Ministerio se acompaña a 
quienes quieran acceder, se le pueden 
evacuar absolutamente todas las con-
sultas, estamos a disposición”.

Por último, la Vicegobernadora 
destacó que el CFI “nos está acompa-
ñando en todo lo que significa reforzar 
la matriz energética en nuestra Provin-
cia. Ushuaia y Tolhuín tienen una con-
dición de vulnerabilidad con respecto 
a lo que es la producción y la distri-
bución eléctrica, pero esto también 

es importante para el desarrollo de las 
industrias”.

“Por un lado, vemos que necesita-
mos energía, que necesitamos todo lo 
que es infraestructura, energía, gas, 
agua, cloacas; pero, por otro lado, esto 
es un indicador de que estamos cre-
ciendo y que continúa el desarrollo. Es 
muy importante destacar la inversión 
privada y las ganas que tiene el sec-
tor privado, de continuar avanzando y 
apostando por Tierra del Fuego”, con-
cluyó Mónica Urquiza.
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 “CON LA MIRADA HACÍA EL FUTURO, RÍO GRANDE 
CONSTRUYE PRESENTE”
Lo afirmó el intendente Martín Pérez, en el acto por el 33° Aniversario de la Provincialización fueguina. Sus palabras fueron respaldadas 
por referentes del arco político local, miembros del gabinete municipal, organizaciones civiles y sindicales.

USHUAIA

Ante un gimnasio Sportivo colmado 
de vecinos y militantes, el intendente 
Martín Perez encabezó el acto conme-
morativo por el 33° Aniversario de la 
Provincialización de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur. 

Estuvieron presentes en el acto: la 
legisladora Laura Colazo, el concejal 
Hugo Martínez; miembros del Gabine-
te Municipal, organizaciones sociales, 
gremios, sindicatos; y medios de comu-
nicación.

En su alocución, Perez afirmó que 
“hubo fueguinas y fueguinos antes que 
nosotros que pensaron en el futuro en 
los años ochenta y puntualmente en el 
año 1990. Este encuentro es un home-
naje a ellos y ellas. Un reconocimiento”. 

“Río Grande fue protagonista de la 
creación de nuestra provincia y de no-
sotros depende que Río Grande sea pro-
tagonista de los próximos 33 años de la 
Provincia Grande de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur”, re-
marcó.

RÍO GRANDE

En esta línea, instó a los presentes 
“a defender con todas nuestras fuer-
zas el proyecto de Provincia Grande, 
un proyecto que también incorpora a 
nuestro mar, a la Antártida y a nues-
tras Islas”.

“Se vienen tiempos de defender a 
Río Grande, de acompañar a nuestra 
ciudad. Todos y todas somos valio-
sos en esta construcción colectiva, de 
transformación y de futuro que esta-
mos llevando adelante en nuestra ciu-
dad”.

En su discurso, el Intendente re-
pasó las diversas políticas y acciones 
implementadas desde el Municipio en 
los últimos tres años y medio. 

Sobre ello, Perez subrayó que “esta-
mos creando ese futuro cada día, to-
dos los días. Haciendo y planificando. 
Trabajando junto a los jóvenes, para 
los niños y niñas riograndenses”. “Esa 
Río Grande que mira el futuro tam-
bién está construyendo el presente. Y 
ese presente lo construimos todos los 

días desde nuestra gestión”, afirmó 
Perez.

En este sentido, sostuvo: “asumi-
mos  la responsabilidad, junto a un 
gran equipo de trabajo, de poner de 
pie esta ciudad. De hacerla crecer, de 
consolidar muchas de las políticas 
que se venían llevando adelante. Y de-
cidimos proyectar, planificar y pensar 
una Río Grande para toda la vida”.

En tanto, expresó que “como In-
tendente y principalmente, como rio-
grandese, quiero al igual que Chiquito 

ver en 33 años los resultados del pro-
yecto del que hoy soy parte. Quiero que 
esta generación tenga ese orgullo y ese 
honor”. 

Por último, el Intendente expresó 
“miremos al futuro con la esperanza 
de seguir haciendo de nuestro suelo 
un lugar que valga la pena ser vivido. 
Una provincia grande, con justicia so-
cial y con igualdad para todos y todas. 
Con obras, con más salud, con una Río 
Grande inclusiva y para toda la vida ha-
cemos más grande a nuestra Provincia 
Grande”.

Según el Informe de Coyuntura Tu-
rística del primer trimestre, publicado 
por el Instituto Fueguino de Turismo, 
58.028 turistas ingresaron por vuelos de 
cabotaje y 1159 por vuelos internacio-
nales.

La cantidad de turistas ingresados 
por vuelos de cabotaje en marzo repre-
sentó un crecimiento del 14,5% respecto 
al mismo mes del año anterior. Mientras 
que los pasajeros internacionales des-
tacaron con un 673% más de variación 
interanual.

Por otro lado, las visitas al Parque 
Nacional de Tierra del Fuego (PNTDF) 
tuvieron una caída del 5% en febrero 
del 2023, respecto al mismo mes del año 
anterior, con un total de 49.283 turistas. 
Si bien las visitas al PNTDF presentaron 
una baja respecto a febrero del 2022, en 
términos turísticos el saldo fue positivo. 
Del total de visitantes, 23.517 eran no 
residentes, lo que representa un 418,7% 
más en relación interanual. Según ex-
plicaron del InFueTur, para comprobar 
este dato se verifican los puntos de en-
trada de la Ruta Nacional N°3 y el Tren 
del Fin del Mundo.

Respecto a la conectividad aérea, en 
marzo del 2023, Aerolíneas Argentinas 
ocupó el 81,4% de los vuelos regulares, 
seguida por Flybondi con el 10,1%. En 
tercer lugar quedó JetSmart con el 8%.

CASI 60 MIL TURISTAS YA INGRESARON 
A LA PROVINCIA POR VÍA AÉREA

INFUETUR

En referencia al origen de los pasaje-
ros, 8 de cada 10 provenían de la provin-
cia de Buenos Aires, en segundo lugar se 
ubicaron los provenientes de Santa Cruz 
y en tercer lugar los de Córdoba.

En materia de ocupación hotelera, los 
residentes nacionales y no residentes tu-
vieron un promedio de 2,4 noches, mien-
tras que el 50,9% de las pernoctaciones 
fueron por parte de visitantes del orden 
nacional. La ocupación de plazas fue del 
55,1% y las pernoctaciones de no resi-
dentes del 49,1%.

Las pernoctaciones también tuvieron 
una baja del 6,7% en relación a enero del 
2022. En cuanto al origen de los pernoc-
tantes, el 20,2% fueron de Brasil, el 19,2% 
de Estados Unidos y Canadá. El resto de 
países latinoamericanos reunió el 4,6%. 
La mayor cantidad de residentes euro-
peos provino de Italia (5,8%), Francia 
(4,3%) y España (3,6%).

Finalmente, desde el Instituto señala-
ron los indicadores económicos del pri-
mer trimestre y expusieron que el Índice 
de Precios al Consumidor aumentó un 
5,8% para la región Patagonia, lo que re-
presentó un 0,8% por debajo de la media 
nacional. La división de Hoteles y Restau-
rantes de la región también se posicionó 
por debajo en el mismo porcentaje: 6,7% 
respecto al 7,5% nacional.
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AMENAZA DE BOMBA EN CASA ROSADA
Un llamado a la madrugada de ayer al 911 alertó la Casa Militar que coordina la seguridad de la Casa de Gobierno. Tras comprobar que 
no había ningún explosivo, la Policía Federal se enfoca en conocer quién estuvo atrás de la amenaza.

La Casa Rosada recibió una amenaza 
de bomba en la mañana de este miér-
coles y la Casa Militar activó un fuerte 
operativo para descartar la presencia de 
explosivos.

La amenaza tuvo lugar a las 6.25, 
cuando un hombre llamó al 911 advir-
tiendo sobre la presencia de una pre-
sunta bomba. En ese momento, el pre-
sidente Alberto Fernández estaba en la 
Quinta de Olivos. 

Tras el llamado, se activó el protoco-
lo previsto y la Casa Militar dispuso una 
vigilancia adicional en la zona: agregó 
un vallado en Casa Rosada y convocó a 
personal de brigada en los alrededores. 

La División de Explosivos de la Poli-
cía Federal se hizo presente en el lugar y 
realizó una recorrida por el interior del 
establecimiento, por la explanada y por 
los patios interiores. Personal de la Fe-
deral también inspeccionó el perímetro 
de la Plaza de Mayo. 

“La situación está controlada, se ac-
tivaron los protocolos correspondientes 
y no se requirió cooperación de Policía 
de la Ciudad dado que es negativo el ar-
tefacto”, señaló el parte policial. 

Tras la amenaza, se inició una inves-

tigación judicial para tratar de deter-
minar quién fue el autor del llamado.

La Secretaría General de la Presi-
dencia confirmó luego que la adver-
tencia fue recibida a la mañana y que 
las actividades se retomaron con nor-
malidad a partir del mediodía. “Fue 
una falsa alarma”, señaló.

Alberto Fernández llegó a Casa Ro-
sada minutos antes del mediodía, jun-
to a la portavoz, Gabriela Cerruti, y al 
secretario general de la Presidencia, 
Julio Vitobello, en una camioneta.

El mandatario tenía previsto par-
ticipar en Florencio Varela de la inau-
guración del Jardín Maternal N° 8, un 
nuevo Espacio de Primera Infancia 
(EPI), junto a la ministra de Desarrollo 
Social, Victoria Tolosa Paz, pero cerca 
de las 11.30 su presencia fue cancela-
da. Sin embargo, ante la corrida cam-
biaria y, en especial según consignó 
NA, la densa niebla en la provincia y 
alrededores complicó el traslado del 
jefe de Estado a la localidad bonaeren-
se: dada la larga distancia que separa 
la quinta de Olivos de Varela, se des-
cartó el viaje por tierra.  

NACIONALES

El titular de la Federación de Alma-
ceneros bonaerense, Fernando Savore, 
aseguró que muchos productores de 
elementos de higiene y limpieza remar-
caron un 10 por ciento en medio de la 
corrida cambiaria.

En medio de la fuerte corrida cam-
biaria que vivió el país los primeros días 
de esta semana, con una gran presión 
sobre el tipo de cambio ilegal que rozó 
los $500, todas las miradas se posaron 
rápidamente en los precios. Es que, 
como pasó en otros momentos, era de 
esperar que algunos productores avan-
zaran con remarcaciones en medio de la 
incertidumbre.

Así, por más de que en muchos casos 
se trata de productos que no llevan in-
sumos importados, o de que en caso de 
hacerlo lo hace con un tipo de cambio 
oficial, mucho más barato que los para-
lelos, desde la Federación de Almacene-
ros denunciaron un nuevo movimiento 
especulativo en los precios con actuali-
zaciones de precios sin mucha justifica-
ción.

El representante sectorial en la Pro-
vincia de Buenos Aires, Fernando Sa-
vore, lo explicó de manera clara por 
AM750: “Lo que es abril, los cambios 
siguieron con la misma inercia inflacio-
naria que desde febrero. A esto sumarle 
el tema de lo que fue el cambio del valor 
del dólar. Porque por más que digan, la 
mercadería se rige por el dólar blue y no 
el oficial”.

Para Savore, el movimiento de los 

QUÉ ALIMENTOS Y PRODUCTOS 
LLEGAN CON PRECIOS REMARCADOS  

precios al ritmo del dólar informal es 
“full especulación”. “Todo lo que es pro-
ductos de limpieza e higiene personal, 
tuvo una suba de un 10 por ciento. La 
empresa que vende golosinas, merme-
ladas y fideos, que es el 30 por ciento 
de nuestro negocio, los primeros días 
de mes nos envió un aumento del 9 por 
ciento para todo. Esta semana, otro 9 
por ciento, es decir, 18 por ciento”.

Para justificar la arbitrariedad de los 
aumentos, Savore puso un claro ejem-
plo con esta compañía con posición do-
minante en el mercado: “Esta empresa 
antes parcializaba el aumento, decía 
que los aumentos eran para enlatados, 
o mermeladas, o galletitas. Ahora no im-
porta qué es, va el mismo aumento para 
todo. Pero, ¿qué tiene que ver la lata de 
atún con las galletitas o la mermelada?”

“Yo entiendo que es full especula-
ción. Cuando enfrentamos una góndo-
la, está el producto y el precio. Nadie le 
da ningún tipo de explicación. Yo estoy 
más que convencido de que en esto hay 
una tremenda especulación. El año pa-
sado, en julio, también hubo un pico 
importante del dólar. Después el dólar 
retrocedió bastante y ninguna tocó un 
precio para abajo”, protestó.

Y finalizo: “Todo ese ‘por las dudas’, 
esa suba en función del dólar ilegal, 
¿por qué se la quedaron? El año pasado 
hubo problemas con el aceite de girasol. 
En julio, en todos los mayoristas volvió 
el aceite, pero de 230 pasó a 800 pesos”.

DÓLAR
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

“LA GENTE NECESITA 
PROPUESTAS CONCRETAS 
MÁS QUE SOLUCIONES 
TAN SEDUCTORAS COMO 
INCONSISTENTES”

La jerarquía de la Iglesia Católica 
reunida en asamblea plenaria emitió 
una declaración con motivo de los 40 
años de la recuperación de la demo-
cracia para denunciar “las promesas 
incumplidas y los sueños rotos”, rea-
firmar el “camino democrático” y so-
licitarle respuestas a la dirigencia po-
lítica.

Los obispos católicos argentinos 
reunidos en asamblea emitieron una 
declaración “a 40 años de la recupe-
ración de la democracia” en la que 
invitan “con fervor a seguir confiando 
en el camino democrático” y piden “a 
quienes poseen mayores responsabili-
dades que tengan la grandeza de pen-
sar en el sufrimiento de muchos, más 
que en los intereses mezquinos”. 

El documento, de poco más de una 
página, fue respaldado por aproxima-
damente un centenar de obispos que 
se encuentran reunidos en Pilar (Bue-
nos Aires), está dirigido a “hermanas y 
hermanos de nuestra querida patria” y 
comienza afirmando que “día tras día 
vemos un pueblo que sufre”.

En su análisis, los obispos señalan 
que “pesan el agobio del desencanto, 
las promesas incumplidas, los sueños 
rotos” pero también “la falta de un 
horizonte claro para nuestros hijos”. 
Agregan los prelados que “angustia 
sentir que es cada vez más difícil po-

ner el pan en la mesa, cuidar la salud, 
imaginar un futuro para los jóvenes” y 
a ello se suma, dicen, “el miedo a salir 
a la calle, la violencia y la agresión ge-
neralizada”.

En su análisis, los prelados afir-
man que “nos duele en el alma la de-
serción de los chicos del colegio, las 
aulas reemplazadas por una esqui-
na o un rincón peligroso a la vista de 
madres impotentes”, señalando que 
“volvemos a olvidar que la mejor po-
lítica de seguridad es la educación”. 
Según los integrantes del Episcopado 
católico “se hace sentir cada vez más 
la pérdida de los valores que sostenían 
la vida familiar y social”. En el inter-
cambio que abrió el martes el plenario 
episcopal, varios de los participantes 
coincidieron en expresar la “gran tris-
teza, desesperanza y dificultades” que 
se perciben en la gente a partir de la 
situación socioeconómica en el país.

“YA FUERON REMARCADAS 
TODAS LAS CARNICERÍAS”  

El secretario general del Sindicato 
de Frigoríficos y Empleados de la Car-
ne, Alfredo Bruno, aseguró además 
que, pese a estar vigente el programa 
de Precios Justos, este no se cumple 
en ningún comercio.

Trabajadores de la carne denun-
ciaron este miércoles que, pese a no 
tener insumos importados ni depen-
der directamente del tipo de cambio, 
el precio de las carnes aumentó esta 
semana al ritmo del dólar ilegal.

“Teníamos anoche una asamblea 
por este tema. Esto es una hipocresía 
de algunos dirigentes. Te aseguro que 
ayer ya fueron remarcadas todas las 
carnicerías, supermercados, todos”, 
comentó por AM750 el secretario ge-
neral del Sindicato de Frigoríficos y 
Empleados de la Carne, Alfredo Bru-
no.

Esta afirmación se da en un con-
texto en el que el llamado ‘dólar blue’ 
trepó en plena corrida a $460 este lu-

nes y, en las primeras horas del miér-
coles, cotizaba a $495, es decir, tuvo 
una suba de $35.

Por eso, Bruno se lamentó: “Hoy, la 
gente cuando vaya a querer comprar 
un pedazo de carne se va a encontrar 
con una sorpresa”.

Al explicar los motivos de esta re-
marcación en pleno fervor de espe-
culaciones, señaló: “El 80% se maneja 
todo en negro. Hay un gran porcenta-
je que no blanquea la carne. Los cam-
pos son alquilados. Cuando lo descu-
bren sacan las vacas de ese campo y 
se lo llevan a otro. Eso mismo pasa en 
algunos frigoríficos”.

“Así pasa sucesivamente. Se be-
nefician aquellos comerciantes de la 
carne que no son muchos, deben ser 
15, 20. El problema está en el consu-
mo interno. Porque todo se refleja en 
la mesa de la gente, que no tiene para 
comprar un cuarto de kilo de carne”, 
apuntó.

DÓLAR OBISPOS CATÓLICOS

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.



27 de Abril de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$220,20

Venta
$230,85

Venta
$23,002

CLIMA

SALK
Tel: 423156
Ameghino 654

ANDINA
Tel: 423431
San Martin 683

Compra
$27,088
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